

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En la localidad 0'50 un mes
Fuera de la localidad 2'00 trimestre
Número suelto 15 céntimos

El Despertar

SEMANARIO INDEPENDIENTE

Redacción y Administración
Travesía Joaquín Costa, 28.

Teléfono, 124-R
Toda la correspondencia al Director
No se devuelven los originales

AÑO X

Alcázar de San Juan 17 de junio de 1934

NUM. 494

RUMBOS

SERENIDAD

Yo no quisiera hablar de nada. Me molesta sobremanera tener que comentar y escribir sobre determinados temas. Pero los hombres que escribimos, por eso mismo que sabemos escribir y tenemos el deber de ser un poco guías de los demás, no podemos evadirnos de las sugerencias del momento. La actualidad de España, el tema de todos los días y de todas las horas ya sabemos cuál es. Yo no he de repetirlo. La hora de España es una hora difícil y angustiosa. Nadie sabe que puede traer el mañana.

Por eso mismo importa mucho no perder la cabeza. Sobre todo, por encima de todo hay que tener serenidad. Serenidad no es cobardía. Acaso haga falta más valor para saber guardar sereno el ánimo que para tener un desplante bravío. Importa, pues, tener serenidad.

Nada hay que desarme tanto al adversario como ver que sus desplantes y sus provocaciones chocan y se estrellan en una magnífica, olímpica, gallarda y despreciativa serenidad.

Y esta hora nuestra, de España y de casi todo el mundo, es la hora de la serenidad. El pueblo que la pierda, un instante siquiera, se habrá procurado él mismo su ruina y acaso su muerte. ¡Serenidad!

El mar de la vida es como el otro mar, el del agua. Hay temporales que hacen temblar a los hombres más hombres y ponen a prueba el ánimo más fuertemente templado. Pero en saber resistir el temporal y hacer frente a él consiste el valor. Los marineros que pierden la serenidad en los momentos de peligro y quieren jugarse el todo por el todo y se arrojan heroicamente al agua, son... precisamente los que se ahogan. ¡Serenidad sobre todas las cosas y en todos los momentos de nuestra vida!

Este temporal de ahora pasará. Y luego, después, cuando vuelvan las horas buenas y brille lim-

pio el sol y ni siquiera se acuerden estos tristes días de ahora, al que haya sabido tener una magnífica y gallarda y valiente serenidad le quedará esa íntima alegría, ese alto orgullo que envanece como ningún otro, de haber sabido ser dueño de sí mismo en un instante que pudo ser decisivo para su vida.

Jugarse el todo por el todo, perder la cabeza, «dar el pecho...» Bah, todas esas son cosas de la gente que no tiene nada que

perder, de la gente que, desgraciadamente para ella, no sabe pensar cuando precisamente hace más falta tener serenidad en el pensamiento.

Lo difícil, lo gallardo, lo heroico es saber tener serenidad cuando todos la pierden. Si un general se hiciera el loco y se lanzara furiosamente a la lucha, ¿Qué sería de los soldados que fueran detrás? ¿Cuál no sería su responsabilidad? Pues cada uno de nosotros tiene una responsabilidad: la de su vida. Importa, pues, tener serenidad, ahora y siempre, para bien de uno mismo y para bien de España...

ENRIQUE MORENO

Hacia la salvación de la vitivinicultura

En el semanario de Alcázar de San Juan EL DESPERTAR del día 3 de los corrientes, publica don Arturo Castellanos con el título de «Contubernio» un artículo en el que se me censura crudamente por mis actuaciones en el Instituto Nacional del Vino.

Sin renunciar al derecho de una oportuna reivindicación, deseo orientar a los viticultores, y a ellos me dirijo, diciéndoles que la fórmula de desequiparación a base de que el Estado nos conceda la libre fabricación para los alcoholes de vino puro no es obra mía, sino la aspiración unánime de Tomelloso y está avalada por todos los fabricantes de alcohol vínic y residuos en un documento cuya copia se publicará, poniendo el original a disposición del que le interese, pues acostumbro, como hombre responsable, a no dar un paso sin recabar previamente el asesoramiento y la conformidad de los intereses. Por lo tanto, estamos dispuestos a defenderla en todas partes porque entendemos que nuestra proposición de ley es la única de cuantas se conocen, que resolvería rápidamente y de manera estable la gravísima crisis de la viticultura, garantizando a la viña un precio remunerador.

De los quinientos mil hectóli-

tros de alcohol que anualmente se consumen corresponden al de vino puro unos sesenta mil. Bueno, pues con la fórmula de Tomelloso se consumirían estos años de crisis, que desgraciadamente serán muchos, y mientras el vino no suba de 30 céntimos grado y arroba unos quinientos mil de vino puro, equivalentes a más de tres millones de hectólitros de vino, de los cuales corresponderían a nuestra provincia dos terceras partes y como el margen diferencial en favor del vino es de 140 pesetas por hectólitro de alcohol resultarían desplazados los de residuos e industriales hasta que los vinos llegaran a tener una cotización superior a dos pesetas grado en bodega.

La referida fórmula de Tomelloso tiene más probabilidades de ser ley que las otras presentadas, si verdaderamente buscamos la revalorización del vino y la uva. Sería imperdonable que nosotros mismos contribuyésemos a su fracaso. Pensemos siquiera por una vez en la angustiosa situación de la viticultura y si convenimos de buena fe que no hay otra solución mejor, aceptémosla con el sacrificio que las circunstancias nos impongan y evitaremos el envilecimiento de precios del vino, salvando, al mismo tiempo,

Los caballeros del mendrugo

Parásitos inquietos, con alma de eretinos y arcilla ponzoñosa de todas las edades, son libres ciudadanos de todas las ciudades y tercios centinelas de todos los caminos.

Tienen mucho de hampones y algo de peregrinos. Con lepra de conventos y tortura de abades. Mercaderes del atrio, cambian por caridales sus torpes tercerías y sus rezos mezquinos.

Son vagos, pendencieros, borrachos, parlanchines. Viven con los tahures y con los galopines, y su zurrón va lleno de pícaras historias...

Al nacer, todos nacen con la mano extendida... Y su mano es la espada que cobra sus victorias, y el arado y el surco con que ganan sus vidas.

Carlos FERNANDEZ ORTUÑO

de una segura y verdadera catástrofe la próxima cosecha de uva. Tomelloso hoy solo piensa en buscar remedio eficaz para que sus cien millones de cepas no tengan que ser abandonadas por falta de recursos.

Termino declarando, que para yo estar en contubernio con los industriales habrían de estarlo también todos los vitivinicultores y alcoholeros de esta Ciudad y apelo al testimonio del señor Peñuela quien tuvo ocasión hace pocos días, de comprobar que aquí nadie piensa como él ni como la Federación. Por cierto, que precitado señor Peñuela me aconsejó mayor prudencia por evitarme una campaña difamatoria. Su protección se ha cumplido, pero queda flotando en el ambiente una turbia maniobra de bajo fondo que no tardaremos en esclarecer.

Por lo que a mi actuación se refiere, considero no debo ser yo el que la defienda. Los que me conocen saben soy incapaz de traicionar a nadie. Estoy al servicio de los más altos intereses y he de defender también un patrimonio familiar vinculado a la vida (está justificada la inmodestia) en quinientas mil cepas, cuatro fábricas de alcohol vínic y residuos, otras tantas bodegas con capacidad superior a trescientas

mil arrobas y dos nombres comerciales acreditados, sobradamente conocidos con más de cincuenta años de lucha y experiencia. Uniendo esto a los conocimientos técnicos que del problema debo tener, juntamente con el asesoramiento de un gran pueblo vitícola que me inspira y alienta, son títulos muy legítimos que acreditan mi personalidad.

Y por último, ¿Si se puede dudar de quien como yo, representante autorizado, vitivinicultor cien por cien, directamente ligado a la viña, no estará más justificado que se desconfíe de esos espontáneos que en este pleito nada defienden, ni a nadie representan?

JONAS TORRES

Beneficio a las víctimas de Tomelloso

Motivado por el lamentable suceso acaecido el día 30 del pasado mes, en Tomelloso, ya beneficio de sus víctimas, esta tarde se celebrará en la vecina población un interesante encuentro entre el Tomelloso y el C. D. España.

Sabemos que el España se ha brindado desinteresadamente a jugar este partido, que ha sido acogido con gran aceptación visto el fin benéfico que se persigue.



PRIMER ANIVERSARIO
LA SEÑORA

DOÑA LUISA ORTEGA SANCHEZ

Falleció en esta Ciudad, el día 17 de junio de 1933, a los 27 años de edad,

habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición de S. S.

R. I. P.

Sus desconsolados hijos, Luis, Régulo, Francisco y Antonio Carbayo Ortega, padres, hermanos y tíos,

Invitan a sus amistades al funeral que el día 18 del actual y a las 8 de la mañana, tendrá lugar en la Parroquia de Santa Quiteria, en sufragio del alma de la finada.